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会  議  録 
会議の名称 長期計画起草委員会（第１回）文化と教育  

事 務 局 企画財政部企画政策課企画政策係  

開 催 日 時 平成２７年４月１４日 (火 )午後６時３０分～午後９時３３分  

開 催 場 所  前原暫定集会施設  Ｂ会議室  

出 席 者 

（４人）  

リーダー   鉄矢  悦朗   委員  

副リーダー  久保  節紀   委員  

 渡邊  智子   委員  

福元  弘和   委員  

欠席者  なし  

事 務 局 

 

企画政策課長        水落  俊也  

企画政策課主任       工藤  真矢  

有限責任監査法人トーマツ  堀井  敬太  

傍聴の可否   可     一部不可     不可  

傍 聴 者 数  ０人  

【会議次第】  

１  前期基本計画と後期基本計画（素案）の施策新旧対照表について  

２  後期基本計画（素案）について  

３  その他  

 

※冒頭、次の３点を確認した。  

１点目：「長期計画起草委員会設置要綱」に基づき、運営する。  

２点目：会議は公開とし、傍聴要領に沿って運営する。「意見・提案シート」

についても審議会と同様設置する。  

３点目：会議録の記録方法は、審議会と同様、会議内容の要点記録とする。 

   事務局で校正原稿を作成し、各委員に確認後、決定とする。  

 

【会議結果】  

１  前期基本計画と後期基本計画（素案）の施策新旧対照表について《起草

資料№ 1》  

 〇事務局から説明  

 ・前期と後期の新旧対照表である。変更点は備考欄に記載している。  

 ・施策 55「家庭と地域の共同教育の推進」と施策 56「幼児教育の推進」

を１つに統合した。子ども・子育て支援新制度に伴い、幼保連携に更に

力を入れていくことから、統合して効果的に実施するため変更した。  

 〇主な意見  

 ・幼稚園の方は変更をしたが、保育園の関係は変更をしていないのか。  

  →福祉と健康の分野でも、子ども・子育て支援新制度に伴い、施策の中
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身の主な取組について変更を加えているが、施策自体の統合等はしてい

ない。  

 

２  後期基本計画（素案）について《起草資料№ 2、№ 3》  

 〇市の素案を基に、各施策の「現況と課題」、「施策の方向性」について議

論をした。  

 ・意見内容については別紙のとおり。  

 

３  その他  

 〇次回の開催日程を確認した。  

 

【決定事項】  

 平成２７年５月１３日（水）１８時３０分～  第二庁舎８０１会議室  

 

 

～以上で会議終了～  

 

 



施策番号：　36　施策名：　総合的な文化振興の推進　　
意見内容 備考

1 施策の現況と課題
質の高い運営のためには、常勤の学芸員がいないことは問題・課題
ではないか。

1 施策の現況と課題
はけの森美術館の茶室はあるが、活用できていないのは課題ではな
いか。うまく活用していくべきである。

1 施策の現況と課題 江戸・東京野菜の食文化にも触れるべきではないか。

5 進めていく主な取組
質の高い運営のためには、常勤の学芸員がいないことは問題・課題
ではないか。

再掲

5 進めていく主な取組
はけの森美術館の茶室はあるが、活用できていないのは課題ではな
いか。うまく活用していくべきである。

再掲

施策番号：　37　施策名：　文化施設の効率運営　　
意見内容 備考

1 施策の現況と課題
「周辺自治体との相互利用」は効率運営にかかわる部分なので、こ
れが進んでいないのは課題ではないか。

1 施策の現況と課題
質の高い運営のためには、常勤の学芸員がいないことは問題・課題
ではないか。

1 施策の現況と課題
広場を有効活用できている、まつりや商店街での夜店の開催など
は、良い点ではないか。

1 施策の現況と課題
（記載の内容全般）どの公共施設を対象とした記載内容であるかが
不明確である。

1 施策の現況と課題 相互利用の概念が不明確である。

1 施策の現況と課題
相互利用をどの施設でしているのか市民に浸透していないのではな
いか。

2 施策の方向性
美術館の効率運営を取り上げるのは違和感がある。美術館について
は質的充実を図るべきではないか。

2 施策の方向性
（記載の内容全般）どの公共施設を対象とした記載内容であるかが
不明確である。

再掲

5 進めていく主な取組 相互利用の概念が不明確である。 再掲

5 進めていく主な取組
相互利用をどの施設でしているのか市民に浸透していないのではな
いか。

再掲

5 進めていく主な取組
質の高い運営のためには、常勤の学芸員がいないことは問題・課題
ではないか。

再掲

施策番号：　38　施策名：　文化交流の推進　　
意見内容 備考

1 施策の現況と課題
他の自治体との積極的な都市間交流を進めているのであれば、記載
すべきではないか。

1 施策の現況と課題
オリンピックを視野に入れた、おもてなし施策を進めていくべきで
はないか（都の方針にかかわらず）。

該当箇所

該当箇所

該当箇所

第1回起草委員会　意見メモ　文化と教育
（平成27年4月14日（火）開催）
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1 施策の現況と課題
留学生と小中学生との交流、外国語のコミュニケーションをするな
どの事業は進められないか。国際交流協会が主体でマッチングでき
ないか。

5 進めていく主な取組
オリンピックを視野に入れた、おもてなし施策を進めていくべきで
はないか（都の方針にかかわらず）。

再掲

5 進めていく主な取組
留学生と小中学生との交流、外国語のコミュニケーションをするな
どの事業は進められないか。国際交流協会が主体でマッチングでき
ないか。

再掲

施策番号：　39　施策名：　人権・平和に関する施策の推進　　
意見内容 備考

1 施策の現況と課題 市内・近隣市の戦争の史跡に光を当てるべきではないか。

5 進めていく主な取組 市内・近隣市の戦争の史跡に光を当てるべきではないか。 再掲

施策番号：　40　施策名：　男女共同参画の推進　　
意見内容 備考

3 成果・活動指標
小金井市（役所）の女性管理職割合、男性の育児休業取得率の目標
値を立て、掲載するべきではないか。

施策番号：　41　施策名：　活動の場の充実　　
意見内容 備考

1 施策の現況と課題
市民を交えての中央図書館の整備の検討はなされていないため、課
題ではないか。

5 進めていく主な取組
地域センターの老朽化への対応、自動販売機などのサービスの充実
を図ってはどうか。

5 進めていく主な取組
市内の公共施設では、防音施設が3つ程度しかない。楽器の演奏す
る場を増やしてはどうか。

5 進めていく主な取組
学校開放の際の備品等の貸し出し（楽器等）を進めるべきではない
か（楽器保険をかけることで、貸し出すなどの制度を整備するな
ど）。また、音楽室の開放もさらに進めるべきではないか。

施策番号：　42　施策名：　生涯学習活動の推進　　
意見内容 備考

1 施策の現況と課題
小金井市には大学、高校があり若者が多いイメージがある。生涯学
習の中でも相互教育活動ができるような仕組みを作ってはどうか。

5 進めていく主な取組 高校生、留学生の活躍の場を設けるべきではないか。

5 進めていく主な取組
小学校と生涯学習のコーディネートを推進すべきではないか。小学
生が生涯学習に触れ合う機会を作るべきではないか。

5 進めていく主な取組
小金井市には大学、高校があり若者が多いイメージがある。生涯学
習の中でも相互教育活動ができるような仕組みを作ってはどうか。

再掲

施策番号：　43　施策名：　スポーツ・レクリエーション活動の支援　　
意見内容 備考

1
施策の現況と課題 チャレンジデーを実施したが、さらにその取組を発展させ、スポー

ツを通じてのまちづくりを進めるべきではないか。

1 施策の現況と課題 「指導者の育成」の内容が分かりにくい。

1 施策の現況と課題
大学と連携し、スポーツアドバイザーのような制度を作るべきでは
ないか（ウォーキングアドバイザーなど）。

該当箇所

該当箇所

該当箇所

該当箇所

該当箇所
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3 成果・活動指標
総合型地域スポーツクラブを5つ程度は作れるように、事業を進め
ていくべきではないか。目標を設定し具体的な計画を策定してほし
い。

5 進めていく主な取組
総合型地域スポーツクラブを5つ程度は作れるように、事業を進め
ていくべきではないか。目標を設定し具体的な計画を策定してほし
い。

再掲

5 進めていく主な取組
チャレンジデーを実施したが、さらにその取組を発展させ、スポー
ツを通じてのまちづくりを進めるべきではないか。

再掲

5 進めていく主な取組
大学と連携し、スポーツアドバイザーのような制度を作るべきでは
ないか（ウォーキングアドバイザーなど）。

再掲

施策番号：　44　施策名：　スポーツ・レクリエーション施設の活用　　
意見内容 備考

1 施策の現況と課題
小金井公園の施設が充実しているため、運動公園という位置づけに
することも一案ではないか。

5 進めていく主な取組
小金井公園の施設が充実しているため、運動公園という位置づけに
することも一案ではないか。

再掲

施策番号：　45　施策名：　教育内容・教育方法の充実　　
意見内容 備考

1 施策の現況と課題
小金井市独自の教育として、定着化を述べているが、得意分野を伸
ばすという視点も加えてはどうか。

施策番号：　46　施策名：　学習環境の整備・充実　　
意見内容 備考

1 施策の現況と課題
「地域社会に開かれた学校」という内容の具体性が示されてもよい
のではないか。

1 施策の現況と課題
タブレットなど、ICTに関する教育環境は進んでいる。ICT教育とい
うキーワードがあるので、「パソコン教室等」という文言を削除し
てはどうか。

施策番号：　47　施策名：　幼児教育の充実　　
意見内容 備考

1 施策の現況と課題
国の制度の変更等はあるが、女性の社会参加を視野に入れると、
もっと積極的に市として実施する内容を含めてはどうか。

1 施策の現況と課題 保育分野と歩調を合わせた書き方にする必要がある。

5 進めていく主な取組
国の制度の変更等はあるが、女性の社会参加を視野に入れると、
もっと積極的に市として実施する内容を含めてはどうか。

再掲

該当箇所

該当箇所

該当箇所

該当箇所
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